
「帶路」沿線國企業漸成廣交會進口展主體 證監會：營造透明資本市場生態

整車「稅」了 美百年單車行「困」了
從華進口產品幾乎全加稅從華進口產品幾乎全加稅 公司平白蒙損或將大裁員公司平白蒙損或將大裁員

新華社評論員：美煽「網絡恐中」別有用心

香港文匯報訊 據中新社報道，「我們沒有

做錯任何事情，卻要平白無故地蒙受損

失。」肯特單車公司董事會主席阿諾德·凱姆

勒近日在位於美國新澤西州帕西帕尼鎮的總

部，向記者講述了這家百年老店正在遭受的

無妄之災。
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肯特公司是一家有着近110年歷史的家
族企業。現年68歲的阿諾德是第三代

掌門人。他的祖父1909年開辦了一家單車
行，這成為這家百年老店的起點。經過幾十
年的發展，凱姆勒家族的生意越做越大。
1958年，阿諾德的父親、公司第二代掌門
人將公司更名為「肯特國際」。阿諾德於
1982年接管公司業務，目前擔任公司董事
會主席和CEO。
肯特公司與中國的結緣始於1987年。公
司當年與上海的一家工廠建立了合作關係，
翌年便將30萬輛兒童單車運回美國。此
後，公司不斷擴大在中國的業務。1991
年，阿諾德將生產線轉移到中國。阿諾德
說，中國工廠提供的優質、低價的產品令人
無法拒絕。同時，中國合作夥伴身上那種無
所畏懼的進取精神促使他將寶押在了中國。
事實證明，與中國的合作讓肯特公司取得
了長足的發展，產量與銷售業績節節攀升，
在美國的市場份額已達到17%。目前，公司
與上海、昆山、深圳、天津等地的工廠均保
持着緊密的合作關係。用阿諾德的話說，他
與中國合作夥伴的關係「早已超越生意夥

伴，更像是家人」。

盈利能力面臨挑戰
但是，中美不斷升級的貿易爭端、一輪又

一輪的關稅措施使肯特公司的經營受到嚴重
影響。根據美國政府公佈的針對從中國進口
商品的徵稅清單，該公司從中國進口的單車
整車、零配件、騎行用品等幾乎全部被列入
其中，僅有頭盔和車燈兩種產品「幸免於
難」。
對此，阿諾德表示，公司計劃從今年11

月起對整車產品進行提價。由此產生的影響
可能在明年顯現。他預計，提價將導致銷量
下降，盈利能力將面臨挑戰。
阿諾德表示，公司預計今年將從中國進口

260萬輛整車，而在美銷售佔公司全部銷售
額的85%。他說，「如果加徵10%的關稅，
我們尚能應對。如果把稅率提高到25%，我
們就要考慮將目光轉向其他國家了。」
除了整車，針對零配件加徵的關稅也對肯

特公司造成損害。響應「買美國貨」的號
召，該公司於2014年在南卡羅萊納州曼寧市
建立了一家單車組裝工廠。隨着產能的不斷

提升，該廠目前每年能生產約30萬輛整車。
工人數量從最初的47人增加到167人。
按照肯特公司此前制定的發展戰略，該廠

的設計產能為每年100萬輛。但是，由於該
廠組裝所使用的零配件絕大部分來自中國進
口，關稅措施讓該廠背上沉重負擔，產量擴
容計劃不得不暫時擱置。
此外，關稅措施還對肯特公司員工的工作

崗位構成威脅。阿諾德表示，如果關稅水平
提升到25%，新澤西總部和南卡工廠都將面
臨裁員的局面。

美消費者為貿戰買單
阿諾德對於美國政府採取的關稅措施十分

反感，認為此舉將在美國單車行業引發「災
難性」後果。他表示，過去兩年，在美銷售
的全部單車整車超過95%來自中國大陸，約
3.5%來自台灣地區。關稅措施無異於向所
有單車企業徵稅，由此產生的成本注定會傳
導到消費者身上。
單車對於美國人來說，雖然不是交通工

具，卻是群眾基礎深厚的健身器材。美國單
車產品供應商協會今年8月提供給美國貿易
代表辦公室的數據顯示，美國每年從中國進
口1,500萬輛單車整車，總價值超過11億美
元；同時從中國進口價值超過3億美元的零
配件；此外，美國大部分單車頭盔、車燈、
兒童拖掛車等安全配件也從中國進口，價值

在1億美元左右。
阿諾德認為，大多數美國單車企業不會將

生產線搬回美國，因為美國的就業市場已趨
近飽和，招工難已成為突出問題。
阿諾德迫切期盼美中兩國政府能夠停止對

峙的局面，早日破解關稅困境。阿諾德的兒
子斯考特2010年進入肯特公司工作，現任
公司總裁，主管公司日常經營和管理。作為
這家百年老店的第四代經營者，斯考特表
示，關稅措施已影響到公司的方方面面。
斯考特認為，鑒於特朗普總統的行事風

格，美國的貿易政策可能「隨時生變」。目
前能做的只能是挺過這段困難時期，畢竟全
行業都在承受同樣的關稅之苦。

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）第
124屆中國進出口商品交易會（下稱「廣交
會」）今日在廣州正式開幕。廣交會新聞發言
人徐兵昨日在新聞發佈會上透露，與採購商到
會數量密切相關的邀請函申領量、預辦證數
量、客服諮詢量同比均有所增長，預言本屆廣
交會到會人數同比122屆保持基本穩定。但在
中美貿易摩擦持續的大環境下，國際貿易訂單
也呈現碎片化、定制化的新特徵，勞動密集型
等產業加快向外轉移，「一帶一路」沿線企業
逐漸成為進口展參展主體。
徐兵表示，本屆廣交會境內外參展企業
25,583家，其中出口展24,947家，進口展636
家，品牌展位12,125個，佔總展位數的20%。
在進口展區方面，有來自34個國家和地區的
636家企業參展，比上屆增加19家，共設10個

國家和地區展團。此外，「一帶一路」沿線企
業成為進口展參展主體。數據顯示，本屆進口
展有來自17個「一帶一路」沿線國家和地區的
381家企業參展，展位數615個，分別佔進口展
的60%和62%，涵蓋了進口展的全部6個產品
區。

國際貿易訂單呈碎片化趨勢
徐兵透露，當前國際經濟貿易領域仍然存在

一些不確定、不穩定因素，國際貨幣基金組織
在日前發佈的《世界經濟展望》報告中調低了
世界主要經濟體的增長預期。國際貿易訂單呈
現碎片化、定制化的新特徵，勞動密集型等產
業加快向外轉移，新型貿易方式給傳統貿易模
式帶來了挑戰。
廣交會正式開幕前一天，參展企業紛紛在

展廳忙碌佈展。香港文匯報記者發現，高清
電視屏、投影儀等大型電子產品是本屆廣交
會的熱門參展商品類型。蘇州轟天炮光電科
技有限公司在展位上展示了三十多款投影
機，該公司海外銷售總監謝寧介紹，其 「轟
天炮」品牌投影機應用廣泛、質量穩定，海
外市場囊括了北美、西歐、拉美、澳洲、東
南亞等地，產品在業界具有很高的口碑和性
價比。而近年隨着「一帶一路」倡議的興
起，巴西、印度、墨西哥等沿線國家的客戶
增加明顯。
作為一個已連續參加廣交會超過20年的老牌

企業，謝寧對公司參展本屆廣交會的訂單預期
充滿信心，「雖然產品在美國的銷量受到一定
影響，但我們預估這次展會期間訂單量仍然會
上漲兩成左右。」

香港文匯報訊 最近，美國領導人發表演
講，對中國進行無端指責，妄稱「中國會對美
國發動網絡攻擊」。美國明明是制定網絡攻擊
戰略的國家，明明是公認的黑客大本營，卻頻
頻將自己描繪成受網絡攻擊的受害者。究其原
因，美國就是企圖通過妖魔化中國轉移輿論視
線，緩解自身壓力，謀求一己之私。
新華社昨日發表評論員文章指出，多年來，
美國在網絡問題上劣跡斑斑，卻對別國橫加指
責，甚至捏造所謂中國黑客，為自己的網絡擴
軍造勢。5年前，斯諾登引爆「棱鏡門」事件，
讓世人「大開眼界」。美國竊聽巴西、法國、
德國政要，釀成多起外交風波。去年一度肆虐
全球的「想哭」勒索病毒，也正是源於美國情
報機構網絡武器庫洩漏的黑客工具。究竟是誰
在操縱網絡霸權，誰在放任網絡攻擊？事實勝
於雄辯，公道自在人心。
文章說，此次美國領導人再次誣稱中國開展

網絡攻擊，用意一是轉移公眾對美國網絡攻擊
和監聽等問題的視線，以圖達到自身解壓、對

中國施壓的目的。
近幾年美國網絡攻擊監視全球的醜聞一個接

一個：2016年，黑客組織「影子中間人」爆
料，其攻入美國國家安全局網絡「武器庫」，
裡面部分軟件屬於秘密攻擊全球計算機的強悍
黑客工具，美國網絡攻擊目標中包括中國公
司；去年，「維基揭秘」網站發佈機密文件，
顯示美國中情局擁有強大黑客攻擊能力，秘密
侵入了手機、電腦乃至智能電視等眾多智能設
備。
醜聞不斷，如何「解套」？宣揚「外國網絡

威脅論」便成為一大套路。它一石二鳥，還能
為美國網絡擴軍提供藉口。於是，情報機構和
軍方可以獲得新的授權或預算，相關承包商可
以獲得各類訂單——這猶如一個完整的「產業
鏈」。
文章認為，美國領導人誣稱中國開展網絡攻

擊的用意之二，在於對中國網絡技術、設備和
企業「污名化」，脅迫其他國家在網絡問題上
排華，阻止中方企業參與相關國家網絡基礎設

施建設。
僅在美國，華為手機、大疆無人機、中國產

監控設備等產品屢屢被貼上「安全隱患」的莫
須有罪名。「潑髒水」、「貼標籤」，中傷中
國企業，美國正好憑藉自身網絡技術強勢地位
獲取利益。
煽動「網絡恐中」在美國頗有市場，但事實

是，它不斷「穿幫」。美國《彭博商業周刊》的
「惡意芯片」報道就是最新的典型案例。這份雜
誌日前聲稱，歷時一年多的深入調查發現，中國
在蘋果、亞馬遜等約30家科技公司的產品中植入
微型惡意芯片。然而，從報道中被點名的專家，
到蘋果、亞馬遜公司，甚至連美國國土安全部都
予以否認。虛假報道糊弄不了人！
文章最後指出，一直以來，中國對中美網絡

安全合作表現出了足夠的誠意，在合作打擊網
絡犯罪、加強案件協查、信息共享等方面採取
了切實行動。美方應拿出積極姿態，與中方相
向而行。須知，謊言重複無益，合作方為正
道。

香港文匯報訊 據新華社報道，
商務部投資促進事務局相關負責人
昨日在青島表示，中德雙向投資已
累計超過 400億美元（約合港幣
3,134億元）。
商務部投資促進事務局副局長

李勇昨日在青島舉行的2018中德
投資合作與隱形冠軍論壇上說，
今年是中國改革開放40周年，也
是中德政府間科技合作協定簽訂
40周年。40年來，中德合作保持
全面、穩定、健康的發展態勢，
規模不斷擴大，領域不斷拓展，
層次不斷提升。「中國已經連續
兩年成為德國最大的貿易夥伴，
雙向投資累計超過 400億美元，
8,000多家德國企業、2,000多家中
國企業在對方國家投資興業，雙
方合作遠遠超過貿易範疇，涵蓋
金融、科技、環保、能源、人文

等多個領域。」
李勇表示，中國政府積極推動更

高水平對外開放，積極構建全面對
外開放新格局，積極推行高水平投
資貿易便利化措施，實行負面清單
管理制度，不斷優化外商投資環
境，保護外商合法權益和知識產
權，努力完善投資法律法規體系，
大幅放寬市場準入，保護外商投資
合法權益。
「無論從中國的市場還是政策

支持來說，都為企業到中國投資
提供了良好機遇。」李勇說，
「在中國改革開放之初，德國不
少有遠見的企業率先在中國投資
興業，獲得了豐厚回報，與中國
實現了共同發展、互利共贏。現
在中國市場更加開放，營商環境
不斷完善，德國企業在華投資會
有更大機遇。」

香港文匯報訊 據證監會網站報
道，昨日，證監會黨委書記、主席
劉士余到中信建投證券公司北京東
直門南大街營業部調研，召開投資
者座談會，聽取投資者對資本市場
改革發展穩定的意見建議。劉士余
表示，將始終肩負起保護投資者特
別是中小投資者合法權益的使命，
努力營造公開公平公正、清澈透明
的資本市場生態。
與會的私募基金和個人投資者代

表共15人。大家從多個角度分析了
今年以來A股市場下行幅度與壓力
偏大的基本原因，認為當前最重要
的是以深化改革、擴大對內對外開
放為主線來提振市場信心。建議提
升股市戰略地位，深化國企改革，
發展混合所有制，提高上市公司質

量，完善包括交易制度在內的基礎
性制度，減稅讓利支持私募基金發
展，引導長期投資行為，培育機構
投資者，推動長期資金入市，宏觀
管理和監管部門及市場投資者均應
強化逆周期意識，促進資本市場穩
定健康發展。
劉士余表示，證監會歷來高度重視

來自市場一線的聲音，今天大家提出
的意見建議對於豐富完善資本市場
深化改革開放一攬子方案很有價
值。證監會將從制度和工具等多方
面加強創新，有效支持民營企業發
展。中國股市有上億中小投資者，
這是中國特色。證監會將始終肩負
起保護投資者特別是中小投資者合
法權益的使命，努力營造公開公平
公正、清澈透明的資本市場生態。

中德雙向投資累計逾3000億
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